



# Le projet culturel "Déménagement" avec la classe ULIS du collège et la compagnie Adequate

publié le 03/02/2025

Sommaire :

•

●

Fin janvier, la classe ULIS du collège a eu la chance de participer à un projet culturel unique en collaboration avec la compagnie Adequate, composée de danseurs et chorégraphes talentueux. Ce projet, intitulé "Déménagement", s'est déroulé tous les matins au Centre de Documentation et d'Information (CDI), encadré par M. Hecht, professeur référent et les documentalistes.

Ce projet a été financé par la Communauté de Communes du Haut Poitou et porté par Aliénor Belinki Lelievre, médiatrice culturelle passionnée, qui a su mettre en place ce partenariat enrichissant pour les élèves.

## Un travail de création autour du déménagement

"Déménagement" est un projet artistique qui s'inspire de l'acte de déménager, un moment clé dans nos vies, qui mêle à la fois effort physique et émotionnel. Ce processus, souvent perçu comme une épreuve, devient ici une source d'inspiration pour les danseurs.

En effet, la compagnie Adequate explore les gestes associés au déménagement, tels que porter, déplacer et organiser des objets dans des cartons, en les transformant en une véritable chorégraphie.

Durant cette résidence, les élèves de la classe ULIS ont eu l'opportunité de participer activement à la création. Ils ont, par exemple, élaboré un petit programme de danse avec les artistes, une performance qui s'est conclue par une cascade de cartons dévalant les escaliers du CDI pour se déployer dans le hall du collège. Cet événement a symbolisé l'aboutissement d'une semaine de travail intensif et d'une véritable immersion dans le processus créatif.

## La construction de la cabane et l'interaction avec le public

Un moment particulièrement marquant de ce projet a été la construction collective d'une cabane faite de cartons. Ce travail manuel et artistique a permis aux élèves de participer à un véritable processus de création. Après avoir construit cet espace, les élèves ont invité les spectateurs à traverser la cabane, en créant une interaction forte entre l'œuvre et le public.

## Un spectacle à découvrir en juin

Ce projet ne s'arrête pas là. À la fin du mois de juin, la compagnie Adequate reviendra au collège pour proposer un spectacle complet aux élèves de la classe ULIS et à trois classes de sixième. Inspirée par les déménagements, cette performance chorégraphique déploie un univers où les cartons, les objets et les gestes quotidiens prennent une dimension poétique et esthétique. Le spectacle est une célébration du geste de porter, un acte banal transformé en une danse, où les interprètes, armés de cartons de différentes tailles, construisent une véritable scénographie vivante dans l'espace public.

Ce projet démontre, une fois de plus, la puissance du dialogue entre les disciplines et l'importance de l'art dans l'épanouissement des élèves, notamment ceux de la classe ULIS. Grâce à ce partenariat, l'école devient un lieu d'expérimentation, de partage et de création collective, où chacun peut s'exprimer à sa manière et participer à une aventure artistique enrichissante.

